

Martes 9 de enero de 2018

SECRETARIO

Choque Frontal. - Con la salida de Chong y el cambio de Navarrete Prida se volverán a ver una serie de modificaciones en el gabinete, como cuando José Antonio Meade dejó la Secretaría de Hacienda y Aurelio Nuño la Secretaría de Educación Pública, apenas unos meses atrás. Las modificaciones en las secretarías podrían corresponder a dos factores principalmente: quienes dejen sus responsabilidades se incorporarán a la campaña electoral de José Antonio Meade o buscarán contender por un puesto de elección popular en los próximos comicios. Algunos de los posibles personajes que han estudiado la posibilidad de buscar un nuevo cargo político son Rosario Robles, actual secretaria General del PRI, quien aparentemente buscaría irse al Senado; Vanesa Rubio, quien aún funge como subsecretaría de Hacienda, el actual **secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa**, e Ildefonso Guajardo, secretario de Economía. –Reporte Índigo 1



1

Ajustes por candidaturas (Con todo respeto por Georgina Morett). -Ahora sí, ya vienen los cambios en el gabinete porque ya no hay de otra y quienes vayan de candidatos a diputados o senadores deberán dejar sus cargos actuales. **José Eduardo Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura**, también busca una senaduría y el PRI tendrá que apoyar a Jorge Carlos Ramírez Marín o a Pablo Gamboa, quienes eran dos fuertes precandidatos a Yucatán y quedaron fuera de esa contienda. De estas definiciones dependerá el posible triunfo del PRI, ya que si no pacta con los políticos que salieron dañados, puede tener una guerra interna. - **El Financiero 44**

MONITOREO

Difundido el 8 de enero 2018

SAGARPA

Se registraron **20** impactos del Boletín 08.- “Privilegian Reglas de Operación 2018 impacto en productividad y eficiencia en el sector agroalimentario nacional: SAGARPA”.

Portales: **20**

Boletín 08.- “Privilegian Reglas de Operación 2018 impacto en productividad y eficiencia en el sector agroalimentario nacional: SAGARPA”. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) publicó las Reglas de Operación para el ejercicio fiscal 2018, las cuales continúan privilegiando el gasto en bienes públicos, por su mayor impacto en productividad y eficiencia de los productores que laboran en los sectores agropecuario, pesquero y acuícola, sin dejar de apoyar la inversión privada.

En el Acuerdo, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), destacan los apartados enfocados a apoyar e incentivar la producción de pequeños productores, mujeres y jóvenes, en cumplimiento a la iniciativa del Gobierno de la República de alcanzar un campo con un nuevo rostro social, más productivo, competitivo, equitativo y justo.

Así lo establece el Artículo 29 de las Reglas de Operación que determina la igualdad entre mujeres y hombres en el sector, por lo que los programas presupuestarios de Apoyos a Pequeños Productores, Fomento a la Agricultura, Fomento Ganadero, y de Productividad y Competitividad Agroalimentaria, dispondrán lo necesario al dar cumplimiento a las erogaciones correspondientes.

A nivel general, la estructura programática de la SAGARPA para el ejercicio fiscal 2018, incluye los siguientes programas sujetos a reglas de operación: I).- Programa de Fomento a la Agricultura; II).- Programa de Apoyos a Pequeños Productores; III).- Programa de Productividad y Competitividad Agroalimentaria; IV).- Programa de Fomento Ganadero; V).- Programa de Fomento a la Productividad Pesquera y Acuícola; VI).- Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria; VII).- Programa de Apoyos a la Comercialización; y VIII).- Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas.

En la ejecución de los Programas y Componentes anteriores, en sus respectivos ámbitos de atención, se desplegarán las acciones procedentes a efecto de observar tanto el marco legal aplicable en la materia, así como lo establecido en los convenios internacionales, de los cuales México forma parte, en los que se disponen los principios y criterios encaminados a cumplir con la responsabilidad social que deben observar las actividades y proyectos económicos.

<http://www.sistemamichoacano.tv/noticias/19-michoacan/25042-a-partir-del-15-de-enero-se-aperturan-ventanillas-de-sagarpa>

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aperturan-15-enero-ventanillas-sagarpa/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/317561/0/secretaria-de-agricultura-trabaja-para-alcanzar-un-campo-con-nuevo/>

<https://hojaderutadigital.mx/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/472165>

<http://noticiasmexico.com.mx/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://portalsonora.com.mx/principal/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6592938/t,Secretar%C3%ADa+de+Agricultura+trabaja+para+alcanzar+un+campo+con+nuevo/>

<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/privilegian-reglas-operacion-2018-impacto-productividad-eficiencia-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://www.colimanoticias.com/sagarpa-abre-ventanillas-de-apoyo-para-el-ejercicio-2018/>

<http://queretaroinforma.com.mx/nacion/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/32102-privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-sagarpa>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/publican-reglas-operacion-2018-programas-del-campo-mexicano/>

<http://enpocaspalabras.com.mx/2018/01/08/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://alsegundo.mx/principal/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Sagarpa-fortalece-mecanismos-de-transparencia-difusion-y-rendicion-de-cuentas-20180108-0062.html>

<http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23619>

<http://reflexion24informativo.com.mx/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://almomento.mx/privilegian-reglas-operacion-2018-impacto-en-productividad-eficiencia-en-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

<http://www.elarsenal.net/2018/01/08/privilegian-reglas-de-operacion-2018-impacto-en-productividad-y-eficiencia-en-el-sector-agroalimentario-nacional-sagarpa/>

México y EE.UU. mejoran el sistema de inspección de ganado vacuno para exportación

Con el objetivo de actualizar al personal técnico que participa en los operativos de inspección de ganado de la Campaña Nacional para el Control de la Garrapata *Boophilus spp*, se llevó a cabo un curso de capacitación en la ciudad de Eagle Pass Texas, Estados Unidos, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA).

En el curso participaron 34 técnicos adscritos al Comité para el Fomento y Protección Pecuaria del Estado de Coahuila (CFyPPEC); a las Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria (OISA) de la frontera norte; a la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), y personal del gobierno del estado de Coahuila.

Durante el desarrollo de la capacitación se abordaron temas relacionados con la biología de la garrapata *Rhipicephalus (Boophilus) spp*, también conocida como garrapata de la fiebre del ganado, parásito que, además puede transmitir otras enfermedades como la Anaplasmosis y Babesiosis.

También se habló sobre la situación actual de la Campaña Nacional para el Control de la garrapata *Boophilus spp.*, los protocolos de bioseguridad, inspección y aplicación de tratamientos garrapaticidas en lotes de ganado para exportación, además de que, en las instalaciones de la Estación Cuarentenaria de Eagle Pass, se realizaron prácticas sobre los procedimientos.

Ahí los instructores pudieron compartir su experiencia con los asistentes a fin de mejorar el desempeño del personal técnico, con lo que se busca garantizar que los animales se encuentren libres de este ectoparásito y que el ganado de exportación en pie hacia los Estados Unidos cumpla con las regulaciones sanitarias de ambos países.

Los temas fueron impartidos por personal de la Dirección de Campañas Zoonosológicas, el SENASICA y Servicios Veterinarios del Servicio de Inspección en Sanidad Animal y Vegetal (APHIS, por sus siglas en inglés) del USDA.

<http://www.euocarne.com/noticias/codigo/38867>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/actualizan-mexico-y-estados-unidos-inspeccion-ganado-bovino-exportacion>

"Jaime no está enterado del trabajo de las delegaciones"

Monterrey. Al no haber trabajado de cerca con la delegación local de **Sagarpa** en sus años al frente de la administración estatal, Jaime Rodríguez Calderón desconoce realmente el trabajo que se realiza en esta y en otras, consideró el delegado de Sagarpa en la entidad, Fermín Montes Cavazos.

Sobre los comentarios y propuestas de Rodríguez Calderón, con respecto a la desaparición de los delegados en los estados de las diferentes dependencias federales, Montes Cavazos argumentó que estos comentarios nacen de un desconocimiento de la labor que se realiza en las mismas. "Creo que Jaime no está muy enterado de lo que hacen las delegaciones; yo hablo por **Sagarpa**, claro, pero nosotros nunca fuimos llamados a trabajar juntos con él y desconoce lo que

hacemos aquí. "El señor no conoce las delegaciones o lo que hacen. Al menos esta (**Sagarpa**)", consideró. Lamentó que el precandidato a la Presidencia de México considere que los delegados son "flojos", pero insistió en que tiene derecho a pensar lo que quiera sobre el tema, argumentando que lo conoce personalmente. TE RECOMENDAMOS: Se disculpa por "chapulineo" y lanza nuevas promesas (http://www.milenio.com/region/jaime_rodriguez-chapulineoarena_monterrey-aspirantes_independientesaldo_fasci_0_1099090101.html) Sin embargo, insistió en que los comentarios de Rodríguez Calderón son probablemente más relacionados a un tema de precampaña y no algo que realmente crea, y debe ser considerado de esa manera. No es la primera vez que Rodríguez Calderón hace referencia a esta propuesta; ha pedido que los recursos sean más bien canalizados a los municipios y sean ellos los encargados de hacer entrega y uso de estos. Además, de esta manera se reducirían presupuestos y sueldos. Cabe recordar que Montes Cavazos fue nombrado delegado de **Sagarpa** en la entidad en febrero de 2013; de 2004 al 2009 fue director general de la Corporación para el Desarrollo Agropecuario de Nuevo León (actualmente Subsecretaría para el Desarrollo Agropecuario). Descartan afectaciones por helada Las bajas temperaturas y lluvias que se registraron en los días pasados en Nuevo León no afectaron la producción agrícola del estado, informó el delegado de **Sagarpa** en la entidad, Fermín Montes Cavazos. El funcionario detalló que los productores locales no han reportado afectaciones de pérdida de producto o daños en plantíos por las bajas temperaturas o nevadas que se tuvieron, e inclusive la lluvia y la misma baja temperatura ayudó a la producción inclusive del trigo. Además, por el momento, no esperan un nuevo frente frío que pueda llegar a afectar a la producción agrícola de Nuevo León, por lo que este tema no es uno que preocupa al sector, insistió Montes Cavazos. "Se requieren temperaturas de menos dos grados por varias horas, si es de menos tres pero por media hora o así no sucede nada. Si baja mucho para dañar la fruta, las mandarinas, necesitamos temperaturas de menos 6 o 7 grados durante varias horas es cuando el árbol se puede ver dañado", explicó. Dio a conocer también que la producción citrícola en la temporada podría rebasar las 300 mil toneladas; desde octubre que se inició con la recolección de naranjas tempranas, y que continúa en el mes de enero hasta el mes de mayo o junio.

http://www.milenio.com/politica/jaime-trabajo-delegaciones-propuestas-sagarpa-labor-milenio-noticias-monterrey_0_1099690294.html

Buscan arraigar a jóvenes al campo de Nuevo León

Monterrey, 8 Ene (Notimex).- A fin de evitar el éxodo de campesinos hacia zonas urbanas o a Estados Unidos, la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, delegación Nuevo León, lanzó el programa "Arráigate Joven", bajo el cual dará capacitación en proyectos productivos.

El delegado de la Sagarpa, Fermín Montes Cavazos, indicó a Notimex que el esquema de apoyo a pequeños productores “tiene la misión de propiciar que los jóvenes –hasta 35 años- se preparen para hacer proyectos en el sector rural y puedan ellos arraigarse en el trabajo del campo”.

“No es tan sencillo, pero es una tarea que estamos haciendo, por varias razones, una, necesitamos activar varias áreas del campo, y la otra, muy importante, nos estamos quedando sin jóvenes en el campo”, señaló en entrevista.

“Obviamente la gente joven no se va a quedar en el campo si no tiene oportunidades y las oportunidades se las puede generar con buenos proyectos”, expresó.

“A Monterrey vienen muchos jóvenes y también se pasan a los Estados Unidos, y si pudiéramos generarles alguna oportunidad, como las que se han estado generando a lo largo de los años, en el mismo sur de Nuevo León”, comentó el delegado de Sagarpa en la entidad.

Citó los tecnoparques y proyectos, “que se han hecho en conjunto con la iniciativa privada aquí en Nuevo León, muchos jóvenes han encontrado ahí una oportunidad de empleo que ojalá la podamos multiplicar y hacer muy grande, para que ellos puedan estar en su lugar de origen, realizando actividades que realmente les den para vivir, no que les den para sobrevivir”.

Montes Cavazos no precisó cifras del segmento de jóvenes a abarcar, “lo que sí puedo decir es que hemos estado trabajando en los últimos dos años, yo creo que más de dos mil jóvenes se han estado capacitando en las áreas rurales, para hacer proyectos”.

El objetivo, reiteró, es “generar ideas que les permitan a ellos tener un mejor desempeño en su vida, se les capacita para hacer proyectos, entonces la idea es, tú en tu comunidad se te capacita para que veas qué puedes hacer con lo que hay en la comunidad, pero que sea un proyecto rentable”.

En este contexto, mencionó que “han surgido muchos proyectos caprinos, de siembra con hortalizas, con frutales, tenemos áreas donde hay un gran número de pequeños productores que están ya sembrando cultivos diferentes que son mucho más rentables”.

El registro para “Arráigate Joven” será durante el primer trimestre del año con el requisito único de “que sean jóvenes que tengan interés de trabajar en el campo, no necesitan tener rancho, simplemente que tengan el interés de desarrollar algo productivo para su comunidad”, comentó.

Por otra parte, el funcionario federal dijo que las heladas de semanas anteriores en la entidad, al no ser duraderas, no provocaron afectaciones en cultivos de cítricos,

frutas, granos y hortalizas, e incluso hubo beneficios para sembradíos de avena y trigo.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/472100>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6592511/t,Buscan+arraigar+a+j%C3%B3venes+al+campo+de+Nuevo+Le%C3%B3n/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/317515/0/buscan-arraigar-a-jovenes-al-campo-de-nuevo-leon/>

Fechas para Programa de Fomento a la Agricultura de SAGARPA

Las ventanillas para la recepción y registro de solicitudes tienen diferentes fechas, para el caso del Programa de Fomento a la Agricultura, se tienen establecidas las siguientes:

Incentivo de Infraestructura y Equipamiento para Instalaciones Productivas del 15 al 18 de enero la apertura de ventanilla, el cierre del 22 de enero al 18 de febrero.

Incentivo de los Sistemas Producto Agrícolas Nacionales del 15 al 18 de enero la apertura de ventanilla, el cierre del 22 de enero al 18 de febrero.

Incentivo de los Estímulos a la Producción del 15 al 18 de enero la apertura de ventanilla, el cierre del 22 de enero al 18 de febrero.

Incentivo Proyectos Regionales de Desarrollo Agrícola del 15 al 18 de enero la apertura de ventanilla, el cierre del 22 de enero al 18 de febrero.

Incentivo Agroclúster del 15 al 18 de enero la apertura de ventanilla, el cierre del 22 de enero al 18 de febrero.

Incentivo de Innovación y Desarrollo Tecnológico del 2 de enero la apertura de ventanilla, el cierre al 31 de enero.

Incentivo de Adquisición de Maquinaria y Equipo. (Equipo portátil motorizado, sembradoras de precisión, fertilizadoras de precisión, niveladoras de precisión y aspersoras de precisión) del 2 de enero la apertura de ventanilla, el cierre al 31 de enero.

Incentivo de Recuperación de Suelos con degradación agroquímica, principalmente pérdida de fertilidad del 15 de enero la apertura de ventanilla, el cierre al 16 de marzo.

Incentivo de Sistemas de Riego Tecnificado del 15 de enero la apertura de ventanilla, el cierre al 16 de marzo.

Es indispensable advirtió el delegado que los productores y personas morales con interés en registrar solicitudes de éste programa deberán acudir a las ventanillas de recepción y registro de solicitudes, que se publicarán en las convocatorias respectivas, antes de la apertura de dichas ventanillas.

Para el Programa de Incentivos para Productores de Maíz y Frijol (PIMAF), el registro de solicitudes es del 2 al 31 de enero de 2018, los productores interesados pueden hacer su solicitud directamente en la página <http://www.suri.sagarpa.gob.mx>

Por último, Rodríguez López informó que respecto a otros programas y componentes que operará la **SAGARPA**, se estarán publicando las diversas

convocatorias, donde se precisarán, las fechas de apertura y cierre de ventanillas, requisitos y criterios de elegibilidad.

<http://sistemamichoacano.tv/noticias/19-michoacan/25043-fechas-para-programa-de-fomento-a-la-agricultura-de-sagarpa>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6591639/t,A+partir+del+15+de+Enero+se+aperturan+ventanillas+de+sagarpa/>

<http://www.elbuhomichoacano.com.mx/a-partir-del-15-de-enero-se-aperturan-ventanillas-de-sagarpa/>

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aperturan-15-enero-ventanillas-sagarpa/>

Productores deben entregar proyectos para recibir apoyos

Para ser susceptibles de recibir apoyos para el campo, los productores pecuarios, agrícolas y ganaderos de la región, deben alistar sus proyectos productivos ante la próxima apertura de las ventanillas receptoras.

El coordinador de Desarrollo Rural del gobierno de Nogales, Wilfrido Baldenegro Flores, indicó que a partir del 15 de enero y hasta el 22 del mismo mes, se deberán estar entregando las solicitudes de inversión.

“Los productores interesados en hacer obras de equipamiento y de infraestructura en sus predios”, explicó, “deben de alistar sus proyectos y presentarlos, porque es un periodo muy corto la apertura de las ventanillas”.

El expediente técnico debe de integrar la acreditación de la propiedad, refirió, el presupuesto de inversión y estar al corriente en el pago de impuestos, para poder alcanzar financiamiento hasta de 500 mil pesos las personas físicas.

Los recursos pueden alcanzar hasta los cinco millones de pesos cuando se trata de grupos ejidales, señaló, dependiendo del tipo de proyectos y si fueron presentados en tiempo y forma.

“Los interesados pueden acudir a las oficinas de **Sagarpa**”, manifestó, “localizada en Magdalena de Kino, así como en las oficinas de Desarrollo Rural, en la plaza Kalitea, en el bulevar El Greco”.

El funcionario municipal sirve de enlace con la dependencia federal, agregó, poniendo a disposición el número telefónico 631 129 0499 para cualquier información.

<http://www.eldiariodesonora.com.mx/notas.php?nota=104055>

Construye Sedrua cuatro presas ciclópeas: Sigala

Morelia, Michoacán, a 08 de enero de 2018.- Con una inversión superior a los 45 millones 600 mil pesos, la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario construye cuatro presas ciclópeas en los municipios de Aguililla, Aquila, Tumbiscatío y Turicato, para beneficio de más de 2 mil 146 familias.

Pascual Sigala Páez, titular de la dependencia informó que estas presas podrán almacenar más de 280 mil metros cúbicos de agua, lo cual sin duda podrá beneficiar a las familias arriba citadas toda vez que las obras se construyen en comunidades donde el agua es escasa y nos referimos a Chiquito en Turicato; San Antonio en Tumbiscatío; El Limón en Aguililla y La Cofradía en Aquila.

El responsable de la política agropecuaria de la entidad, resaltó que el Gobierno de la República a través de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** aporta recursos para la construcción de estas obras.

Dio a conocer que las obras se encuentran a más del 60% de avance y se espera que en el mes de marzo estén concluidas.

Contar con agua es fundamental para impulsar la agricultura y la ganadería, de ahí la importancia de estas obras que además dotarán del vital líquido a más de 2 mil 100 familias que utilizarán este recursos también para sus necesidades más básicas.

<http://www.noventagradados.com.mx/politica/construye-sedrua-cuatro-presas-ciclopeas-sigala.htm>

SECTOR AGROPECUARIO

México se consolidará como potencia agroalimentaria

México se consolidará este año como potencia agroalimentaria, pues en la actualidad ocupa la posición 12 como país productor y el décimo lugar como exportador a nivel mundial, destacó el titular de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (Amsda), Héctor Padilla Gutiérrez.

En un comunicado, señaló que lo anterior se traducirá en un mayor crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de este sector en la economía nacional.

Estimó que en 2018 continuará el éxito internacional de la agricultura mexicana que en la actualidad exporta a 160 países productos como aguacate, chile verde, calabaza, entre otros, que lo han colocado en la posición 12 de las naciones más productoras y en la décima más exportadora en el planeta.

Apuntó que se impulsará más a la agricultura para lograr la seguridad alimentaria y la mejora de la nutrición, a fin de que en lo interno se avance en la erradicación de la pobreza y el hambre, así como en la conservación de la biodiversidad.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/472050>

<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/mexico-se-consolidara-como-potencia-agroalimentaria-amsda-965>

SECRETARÍA

Secretaría de Agricultura trabaja para alcanzar un campo con nuevo. -La **SAGARPA** publicó las reglas de operación de diversos programas para el ejercicio fiscal 2018, las cuales mantienen su prioridad en el gasto en bienes públicos. Esto por su mayor impacto en productividad y eficiencia de los productores que laboran en los sectores agropecuario, pesquero y acuícola, sin dejar de apoyar la inversión privada, expuso la dependencia en un comunicado. El acuerdo fue publicado en el DOF y destaca los apartados enfocados a apoyar e incentivar la producción de pequeños productores, mujeres y jóvenes en cumplimiento a la iniciativa del Gobierno de la República. La finalidad es alcanzar un campo con un nuevo rostro social, más productivo, competitivo, equitativo y justo, resaltó la **SAGARPA**. Así lo establece el Artículo 29 de las Reglas de Operación que determina la igualdad entre mujeres y hombres en el sector, por lo que los programas presupuestarios de Apoyos a Pequeños Productores, Fomento a la Agricultura, Fomento Ganadero y de Productividad y Competitividad Agroalimentaria dispondrán lo necesario al dar cumplimiento a las erogaciones correspondientes. -20 minutos, Hoja de ruta digital, Noticias de México, Portal Sonora, Notiradar, Calle México, Querétaro informa, México informa, Colima noticias, Imagen Agropecuaria, En pocas palabras, Al segundo El Economista, Metrópoli hoy, Reflexión 24 informativo, Al momento, El arsenal

10

Gripe aviar ocasiona incremento del 50% en el precio del huevo. -El precio del huevo se incrementó luego de que el **SENASICA** informó que fueron establecidas medidas sanitarias en granjas avícolas de Jalisco, ante la supuesta presencia de un virus causal de la influenza aviar. Jalisco es el principal productor de huevo en el país, y eso originó una merma en la producción nacional y por consecuencia un alza en este producto de la canasta básica en prácticamente 50 por ciento, debido a que el casillero de huevo costaba alrededor de 40 pesos y ahora se registra en el mercado un valor entre 57 a 60 pesos. El encargado de Huevos Tehuacán en Tapachula, Fernando Aguilar Hernández, mencionó que el estado de Puebla fue una alternativa de solución ante la baja producción, pero eso no pudo evitar el alza en el precio de este producto con alto índice de proteínas. Consideró que el precio del huevo es elevado, pero se ha mantenido en el precio que tuvo como máximo a finales del 2017; sin embargo esto ha generado pérdidas en los negocios, porque, el ama de casa que es el consumidor final de este producto, antes compraba comúnmente un casillero de huevo, hoy compra medio solamente. -Noticias de Chiapas 7

Crean app para un "campo inteligente". - La Universidad Autónoma Chapingo (**UACH**) y el Centro de Capacitación, Validación y Transferencia de Tecnología Agropecuaria (Cevacytt) crearon una app para celulares y tabletas con el fin de realizar una agricultura inteligente, la cual contiene datos generales del medio

ambiente, tanto de geología como de hidrología, que servirá a los productores para la toma de decisiones. La nueva herramienta tecnológica está enfocada, en su primera etapa, a los agricultores de Hidalgo y será lanzada para cualquier productor que quiera hacer uso de ella a partir de febrero. Se basa en el uso de sensores los cuales generarán información sobre una zona específica, a la cual se podrá acceder por medio de un celular, para conocer las propiedades químicas del suelo en el que se trabaja, los cambios climáticos que se presenten, y generará un análisis para el uso de sustancias destinadas a mejorar la tierra y hacerla más fértil. - **La Jornada**, 16

Buscan arraigar a jóvenes al campo. -A fin de evitar el éxodo de campesinos hacia zonas urbanas o a Estados Unidos, la **SAGARPA**, delegación Nuevo León, lanzó el programa "Arráigate Joven", bajo el cual dará capacitación en proyectos productivos. El delegado de la **SAGARPA**, Fermín Montes Cavazos, indicó a Notimex que el esquema de apoyo a pequeños productores "tiene la misión de propiciar que los jóvenes -hasta 35 años- se preparen para hacer proyectos en el sector rural y puedan ellos arraigarse en el trabajo del campo". "No es tan sencillo, pero es una tarea que estamos haciendo, por varias razones, una, necesitamos activar varias áreas del campo, y la otra, muy importante, nos estamos quedando sin jóvenes en el campo", señaló en entrevista. "A Monterrey vienen muchos jóvenes y también se pasan a los Estados Unidos, y si pudiéramos generarles alguna oportunidad, como las que se han estado generando a lo largo de los años, en el mismo sur de Nuevo León", comentó el delegado de **SAGARPA** en la entidad. -8 Columnas 11

11

Abandono del sector pesquero.- Pescadores de la región centro-norte de Veracruz acusan indiferencia del Gobierno Federal, recursos de programa pesquero de la **SAGARPA** nunca aterrizaron. En el abandono continúa estando el sector pesquero por parte de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (SEDARPA), puesto que el 2017 no llegaron los programas que tanto auguraba el titular de esta dependencia, de los cuales eran necesario que aterrizaran señaló Álvaro Sánchez Hernández, presidente de la Asociación Regional de Sociedades Cooperativas, Permisionarios y Acuicultores de la zona centro - norte del estado de Veracruz (ARCOSPA). Dijo, que afortunadamente los pescadores siempre han contado con un gran amigo como es el Senador con licencia José Francisco Yunes Zorrilla, puesto que siempre ha brindado y pugnado por los recursos que requiere este sector, por lo que asevera que continuará haciendo lo necesario desde la trinchera que se encuentre, y por ello, pidió a los pescadores que reflexionen este año, para ver a quien favorecen en el sufragio, confirmando que en estos momentos lo necesita el amigo de los pescadores. **Diario Martinense**, 1

Inversión para el campo en Veracruz disminuyó en 2018. -La Federación no aumentó a Veracruz los recursos para el campo durante este 2018, reconoció el delegado de la **SAGARPA**, Octavio Legarreta Guerrero. En conferencia de prensa, admitió que este año no solo no se incrementó, sino que se redujo a nivel nacional en recurso para el campo, pues pasó de 82 mil millones de pesos a 72 mil millones de pesos este año. "Hay un recorte de los presupuestos federales; en el caso del campo vamos a tener 72 mil millones de pesos y eso va a influir en algunos de los programas importantes del sector". En el caso de Veracruz, dijo que la delegación de **SAGARPA** contará con dos mil millones de pesos para el apoyo al sector primario, pero admitió que aún hay adeudos de 2017. –*El Heraldo de Xalapa 4, El Heraldo de Tuxpan 13*

Montano y los delegados federales (Por Francisco Urbina Soto). -Se cumplirá en Veracruz con la veda electoral en cada dependencia federal que maneje programas de apoyo, como lo establece la ley, afirmó el delegado federal de Gobernación y coordinador, Alejandro Montano Guzmán, al encabezar la primer conferencia de prensa del año de los delegados de la SCT, Issste, Sedatu, **SAGARPA**, Conafor, Conagua, Sedesol, Migración y representantes de la Secretaría de Economía, SEP y Secretaría del Trabajo, quienes dieron a conocer los programas y acciones a ejecutar este año en la entidad. A su vez Octavio Legarreta, delegado de la Secretaría de Ganadería, Agricultura y recursos Pesqueros, dijo que el presupuesto anual de esa dependencia para Veracruz es de 2 mil millones de pesos, similar al del año anterior y que se dará impulso a la actividades pesquera, a los centros de acopio y de procesamiento y envasado de productos pesqueros. –*El Heraldo de Xalapa 10*

12

Actitud de Corral anuncia el cambio de régimen (Política al día express por Atticuss y Francisco Licon). –Positiva conferencia de prensa ofrecieron 12 delegados federales en Veracruz, quienes coordinados por el Delegado de Gobernación, Alejandro Montano, se despacharon con la cuchara grande e informaron de temas que hasta hoy se manejaban con sigilo. Se dijo que la entrega de recursos de Sedesol, **SAGARPA**, Sedatu y otras, no se detendrá en estos tiempos electorales siempre y cuando estén bajo padrones controlados. Hubo más buenas noticias en cuanto al cumplimiento de compromisos presidenciales, pero la nota triste fue el recorte de 10 mil millones de pesos para el campo, anunciado Octavio Legarreta de la **SAGARPA**, y si en el presupuesto estatal también hubo recorte, ¿cómo será el 2018 el Año del Campo según anunció Yunes Linares?. –*El Heraldo de Xalapa 11*

Con éxito inician las Jornadas Sociales Itinerantes en Cacahoatán.- En Cacahoatán, Chiapas dio inicio las llamadas "Jornadas Sociales Itinerantes", que

tienen como principal objetivo brindar labor social y trabajo comunitario a través de 16 dependencias federales, estatales y municipales, así como más de 200 servidores públicos. En estas jornadas participan algunas dependencias como la Procuraduría General de la República, el IMSS Prospera, la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, el Servicio de Administración Tributaria (SAT), el Instituto Nacional de Migración, el Sistema DIF Nacional, la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados y la Comisión Nacional de Derechos Humanos, BETA Sur. **Noticias de Chiapas, 36**

“El alcalde de Atzalan me quiere quitar mi terreno”: HLH.- El alcalde de Atzalan me quiere quitar mi terreno”, afirmó Hugo López Herrera, productor de café y plátano de Plan de Arroyos, perteneciente al municipio de Atzalan, quien afirma que además no le han llegado sus apoyos de la **SAGARPA**, desconociendo la razón de esa situación, que quizá tenga que ver con ese presunto intento de despojo para dedicar esas tierras a otros negocios. **Diario Martinense, 6**

Convocatoria.- El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) lanza la convocatoria para realizar un Estudio de los Aspectos de Mejora sobre la Planeación Estratégica y la Operación de la **SAGARPA**; se llevará a cabo una junta para aclaraciones el día 16 de enero a las 10:00 hrs, en oficinas del IICA. **El Universal, 11-A**

13

El comercio agroalimentario de EU El comercio agroalimentario de EU (Agronegocios primera parte). -El comercio de agroalimentos representa actualmente 6.8 % del comercio total de mercancías de ese país. En el año fiscal 2017 (oct-16 a sept-17) las exportaciones e importaciones agroalimentarias de ese país se ubicaron en 140,471 y 109,784 millones de dólares (mdd), respectivamente. Por lo anterior, resultó un superávit de 30,687 mdd, de acuerdo con información del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). Los principales destinos de las exportaciones agroalimentarias fueron, por su valor: China (15.6%), Canadá (14.5%), México (13.3%), Japón (8.4%) y Unión Europea (8.3 por ciento). Sus importaciones provinieron principalmente de México (20.2%), Canadá (18.5%), Unión Europea (17.9%) y China (3.7por ciento). En la reciente edición de las perspectivas para el comercio agroalimentario de Estados Unidos, publicada el 30 de noviembre pasado, el USDA proyecta que, durante el año fiscal 2018 que inició en octubre del 2017, el valor de las exportaciones agroalimentarias estadounidenses se reduzca 0.3% con respecto al año previo. **—El Economista 13 T.E.**

SECTOR

Trump ofrece TLC justo al agro.- El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aprovechó un evento con agricultores y ganaderos en su país para reiterarles que está buscando cambiar las reglas comerciales a su favor, incluida la renegociación del TLCAN, que actualmente se negocia con sus dos socios en la región, Canadá y México. Manifestó que los tratados comerciales han dañado a la economía de su país, especialmente al sector primario, por lo que busca en la renegociación un tratado justo y recíproco, a pesar de que sus socios del norte y sur no quieren cambios, pues a su juicio han tenido grandes beneficios de él y en detrimento de Estados Unidos. *La Razón, 18*

Quiere UE frenar carne mexicana. -El sector ganadero mexicano está preocupado ante la posibilidad de perder la oportunidad de exportar carne a países europeos. Esto se debe a las restricciones que la Unión Europea (UE) ha puesto en las negociaciones para modernizar el Tratado de Libre Comercio. Justo antes de iniciar la octava ronda de negociación del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM), los ganaderos comentaron que los negociadores mexicanos tenían el interés de concretar el acuerdo en diciembre pasado y, con ello, hacer frente a la complicada situación que atraviesa con Estados Unidos. Salvador Álvarez Moran, representante de la CNOG, comentó que en el Cuatro de Junio las discusiones técnicas no prosperaron porque los europeos se veían muy interesados en proteger su mercado al impedir a México exportar su carne de bovino y equino. El argumento es porque en esos países se consume carne libre de promotores o estimulantes de crecimiento, que sí están regulados en el País para el ganado bovino. –*Reforma 8, La Razón 16, Crónica 15, El Sol de México 22*

14

Diferencias por quesos de la UE estiran renegociación.-Con el inicio de la octava ronda de la renegociación TLCUEM, los agroproductores del país insistirán en que se les permita mantener el uso del nombre europeo de 28 alimentos, como son: el jamón serrano, queso Feta, queso parmesano, salchicha Viena, ya que el planteamiento de la UE sólo permitiría usar la denominación de queso Manchego. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega, dijo que no permitirán que se sacrifique al sector agroalimentario en la negociación para modernizar el TLCUEM, porque es la principal petición de apertura de los europeos. *El Universal, 5-B/ Excélsior, 6 Din./ El Día, 5/ Ovaciones, PP y 3*

Nuevos mercados y TLC, retos en 2018.- La renegociación del TLC, principalmente el cumplimiento de mejoras salariales a los trabajadores del campo, y la diversificación de mercados, son los retos del sector agropecuario jalisciense para 2018. De acuerdo al presidente del Consejo Agropecuario de Jalisco (CAJ), Jacobo Cabrera Palos, una posible cancelación del TLC sería de alto riesgo para el

sector debido a la dependencia comercial que se tiene con Estados Unidos (76% de las exportaciones de Jalisco se dirigen al vecino del Norte). Otro objetivo del sector exportador agropecuario para este año es la diversificación de mercados. De acuerdo a Cabrera Palos, que Estados Unidos haya detenido las exportaciones de aguacate jalisciense, pese a ser un problema, permitió "abrir el mercado de Asia y Oriente", y motivará que para 2019, se duplique la superficie de cultivo de este producto hasta las 40 mil hectáreas. **El Financiero, 37**

TLC definirá crecimiento de la Central de Abasto en 2018.- La Central de Abasto es la segunda unidad económica más importante de país, solo por debajo de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), afirmó el coordinador y administrador general de la Central de Abasto de la Ciudad de México, Sergio Palacios Trejo. En entrevista con Milenio, el representante del centro de distribución señaló que la fortaleza radica en que en se venden todos los productos agroalimentarios de consumo nacional, además de que se engloba la cadena productiva de los diferentes productos. Resaltó que si la Central de Abasto dejara de operar, la afectación a la economía nacional será muy grave. "Es necesario que sepan que este es el principal lugar donde se comercializan los productos nacionales, entonces sería justo se diera un presupuesto". **Milenio, 18 Neg.**

15

Este año, México, potencia en agro: Amsda.- La Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (Amsda) afirmó que este año el país se consolidará como la gran potencia agroalimentaria que es en el mundo, lo que se traducirá en un mayor crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del sector. En un comunicado, el representante de la Amsda, Héctor Padilla Gutiérrez, destacó que esto se logrará debido al aumento de las exportaciones, así como a la diversificación de mercados, una mejor balanza comercial y a expectativas favorables al crecer la demanda de los productos mexicanos. Consideró que en 2018 continuará el éxito internacional de la agricultura mexicana que exporta a 160 países, principalmente aguacate, chile verde, calabaza y otros productos que lo han colocado en la posición 12 de las naciones más productoras y en la décima más exportadora. Otros puntos a favor para que México se consolide en el tema agroalimentario son que se impulsará más a la agricultura familiar, el pastoreo y las pequeñas explotaciones agrícolas como prácticas que contribuyen a lograr la seguridad alimentaria. - **Milenio, 22**

Vaquita marina tendrá boleto de Lotería.- ¡Salvemos a la vaquita!, es el lema del billete de la Lotería con el que se conmemorará el Día Mundial de la Educación Ambiental, informó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Con esta actividad, la dependencia federal pretende acercar a esta especie endémica de México a millones de personas a través del billete y reiterar el compromiso del gobierno de la República para lograr su conservación. **El Universal, 14-A**

Activistas demandan a EU acciones de protección para la vaquita marina.- Grupos ambientalistas presentaron en diciembre una demanda contra el gobierno de Estados Unidos por no responder a su solicitud de prohibir las importaciones de especies de pescados y mariscos del Golfo de California en México, con el fin de salvar a la vaquita marina, informó el Centro para Diversidad Biológica (CDB). Recordó que en mayo de 2017 se presentó una petición de emergencia al gobierno estadounidense para impedir la importación de productos del mar provenientes de esa región, a fin de presionar a México en la aplicación de la veda total de las redes de enmalle, en las cuales queda atrapada la vaquita, especie en riesgo de extinción. **La Jornada, 33**

Perdieron su labor 93 mil personas en Chihuahua, Puebla y Baja California.- Durante el tercer trimestre de 2017, en comparación con 2016, en Chihuahua, Puebla y Baja California, se perdieron poco más de 93 mil empleos en el sector primario, es decir el agrícola, pecuario y pesquero, este último, fue el subsector con mayor reducción de empleos. En total, 15 entidades mostraron una baja sensible en cantidad de empleos en este tipo de actividad, indican cifras del Servicio de información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) del gobierno federal. Le siguen estado de México, Sinaloa, Tlaxcala, Guanajuato y Ciudad de México en la lista de las entidades donde hubo mayor reducción de trabajadores en el sector primario. Sin embargo, en estados como Tabasco, Michoacán y Jalisco se detectó la generación de 126 mil empleos en este sector durante el mismo periodo. Hubo 17 entidades del país que tuvieron un crecimiento en empleo de este rubro, entre las que se encuentran Chiapas, Veracruz e Hidalgo. **- La Jornada, 16**

16

Aguacate inicia el año hasta en 70 pesos por kilo.- El aguacate inició el año con un alza de 10 pesos al venderse hasta en 70 pesos en mercados del país, en tanto el precio del huevo se mantiene arriba en el norte de la República Mexicana. La Profeco informó que en la semana del 2 al 5 de enero, el kilogramo de aguacate mostró una ligera variación al alza y se vendió en 44.62 pesos, mientras que la cebolla, el jitomate, la bolsa con dos kilos de azúcar y el limón se cotizaron 23.52,33.51,55.23 y 23.82 pesos, cada uno. **24 Horas, 16/ La Razón, 15**

Oportunidades de oro para naranjeros.- Las desgracias ocasionadas por incendios y el mal clima en Estados Unidos afectaron, entre otras actividades económicas, su producción de naranja, lo cual representa una oportunidad para México, pues a pesar de las restricciones que el presidente Donald Trump ha impuesto a los productos mexicanos, la zona de Martínez de la Torre en el estado de Veracruz, ve un repunte en la exportación, aseguran productores locales. No obstante, ante el discurso que se impuso a lo largo de la campaña y luego de su toma de posesión, la alternativa de agricultores veracruzanos fue buscar nuevos mercados no solo asiáticos, sino el europeo, donde además de pedir el producto ordinario, se solicitan los productos orgánicos. México comercializa a Estados

Unidos, Canadá, Reino Unido y Japón, y se explora abrir mercados potenciales en Alemania, Rusia, Francia, Arabia Saudita y Hong Kong. **El Sol de México, 31**

Productores de amaranto ejercen derecho a recibir retribución económica.- Productos como los tamales, atoles, harina, galletas, churritos, obleas, barras, cerveza, agua y otros artículos hechos a base de amaranto, los cuales comercializan las personas del campo que se dedican a la cosecha y transformación de este cultivo nativo, tienen derecho a recibir una retribución económica por su trabajo. Así lo manifestó Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, quien comentó que para el gobierno de la Ciudad de México, es fundamental seguir promoviendo el consumo de lo que se cultiva en la zona rural de la #CapitalSocial. Rodríguez mencionó que para ello se apoya a las personas productoras de amaranto, con el propósito de que no abandonen sus tierras, continúen preservando este cultivo nativo de la CDMX y lo transformen en diversos alimentos sanos, frescos y de la mejor calidad. - **El Día, 6**

El nopal, cultivo del futuro:FAO.- Ante el cambio climático y la creciente presión sobre los recursos hídricos, los cactus o nopales originarios de México son uno de los cultivos más importantes del siglo XXI, según estudio de la FAO junto con el Centro Internacional de Investigación Agrícola en las Zonas Secas (ICARDA). "La resistencia del cactus en zonas áridas, su capacidad para sobrevivir a las sequías y para almacenar agua lo convierten en un instrumento importante para la seguridad alimentaria", dijo Makiko Taguchi, una de las coordinadoras titulado "'Crop ecology, cultivation an uses of cactus pear" (Ecología, cultivo y usos del nopal). Taguchi señaló, en entrevista con Notimex, que aunque la mayoría de los cactus no son comestibles, las especies del género *Opuntia ficus* han sido introducidas en 26 países más allá de México, su tierra de origen, e Italia y España, a donde llegó poco después del descubrimiento del Nuevo Mundo. La especialista de la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO) dijo que, en particular, en Madagascar el nopal ha sido fundamental para garantizar la subsistencia de personas y animales afectados por una larga crisis alimentaria. - **La Prensa, 34**

Tortilleros niegan pacto para mantener precios.- Aunque han entablado conversaciones con la Secretaría de Economía, no existe un acuerdo para mantener sin cambios el precio de la tortilla, afirmó Lorenzo Mejía Morales, presidente de la Unión Nacional de Industriales de Molinos y Tortillerías. "No hay ningún acuerdo, eso es mentira. Lo único que se hizo fue presentarle a la Secretaría de Economía las diferentes alternativas", subrayó. Explicó que por parte de los tortilleros no es posible alcanzar un acuerdo en ese sentido, dado que la realidad es que están aumentando los costos de los energéticos, lo que lleva a la necesidad de ajustar el precio al consumidor. "La Secretaría de Economía verificará que las alternativas sean reales, y se asegurará de que las autoridades correspondientes vigilen que los

aumentos en todos los productos, incluyendo las tortillas sean justos", dijo el líder de la asociación.- **Milenio, 20**

Urgen estímulos para aumentar el consumo nacional de tequila. –Pese al crecimiento en exportaciones y presencia en 120 mercados internacionales, la bebida más representativa de México permanece sin crecimiento en el mercado nacional. Aunque se mantiene como una de las bebidas destiladas de mayor consumo en México, sigue sin aumentar su participación de 35 o 36% del mercado nacional, afirmó el director del Consejo Regulador del Tequila (CRT), Ramón González Figueroa. "Se requiere un incentivo como lo hacen en Italia, como lo hacen en Francia y como hoy lo estamos viendo en Estados Unidos, donde incentivan a su industria para que siga siendo el motor que pueda jalar todos los vagones", destacó. De acuerdo con el director del CRT, además de incentivar el consumo, se requieren estímulos para toda la cadena agave-tequila de la cual dependen 75,000 familias en los cinco estados que comprende la Denominación de Origen. –**El Economista 30**

TLCAN: la presión en EUA sobre Trump (Ímpetu Económico por Gerardo Flores Ramírez). -Con el inicio de este 2018, entramos a una etapa decisiva para el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), particularmente porque hemos podido ver que las conversaciones entre los equipos negociadores de México, Estados Unidos y Canadá han logrado avances en varios de los temas o capítulos que se plantearon al inicio del proceso de negociación, pero también hemos visto que derivado de varias propuestas en temas muy específicos, las conversaciones se han hecho más lentas de lo que originalmente previeron los jefes negociadores de las tres delegaciones. El caso de los productores agropecuarios es digno de tomar se en cuenta, pues en el último trimestre del 2017, emprendieron una campaña en Twitter bajo el hashtag #Farmers4NAFTA para manifestar sus preocupaciones sobre una posible salida de EUA del TLCAN. A través de esta campaña, los productores agropecuarios están alzando la voz sobre las consecuencias que sufrirían en el subsector específico en el que cada uno de ellos está involucrado, además de que hacen énfasis en el hecho de que las exportaciones agropecuarias de EUA a México alcanzaron un nivel de 17,700 millones de dólares en el 2016. –**El Economista 22**

18

INFORMACIÓN GENERAL

De las voces críticas hay que recoger los retos: EPN. -El presidente Enrique Peña Nieto subrayó que de las voces críticas se deben recoger los retos que aún tiene el país, como combatir con mayor eficiencia la corrupción, la violencia, la inseguridad y "la enorme desigualdad", pero también reconocer los avances

logrados durante su administración. Al inaugurar el Macrolibramiento de Guadalajara, que tuvo una inversión de 8 mil 544 millones de pesos, afirmó que durante su administración se ha avanzado en el objetivo de construir una nación que depare más igualdad de oportunidades para todos los mexicanos. Agregó: "Cuando oigo las voces críticas he de recoger con sentido de autocrítica los retos que aún están por delante, algunos aquí compartidos ya por el propio representante del empresariado, por Daniel Curiel [quien previamente realizó varias críticas]. Dijo que su gobierno ha sabido reconocer los esfuerzos del pasado y que ha hecho su propia aportación para seguir avanzando, y que eso permite hoy tener un país que crece y que se contrasta frente a otras naciones que no se desarrollan económicamente en un entorno internacional complejo. Llamó a los mexicanos a seguir trabajando en armonía y en unidad de propósitos, con espíritu constructivo en favor de una mejor nación. –El Universal 10 A

Prepara Osorio salida de Segob; busca escaño. -El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se alista para dejar la dependencia para buscar un escaño en el Senado, de acuerdo con fuentes de esa institución. Se prevé que Alfonso Navarrete, secretario del Trabajo, ocupe su lugar. Osorio Chong dejará la conducción de la política interna y la seguridad del país, pues será candidato del tricolor para ir al Senado de la República en la próxima Legislatura por la vía plurinominal. De acuerdo con las fuentes consultadas, Osorio Chong dejará el cargo en los próximos días. El vocero del secretario Osorio Chong, Roberto Femat, dijo que el secretario aún tiene actividades hasta mañana, cuando se reunirá con embajadores de México en el extranjero. Por su parte, el secretario del Trabajo señaló desde su cuenta de Twitter: "Desde la @STPS_mx seguimos trabajando para dar continuidad a los proyectos laborales planteados para este año. Las decisiones de cambios de administración a nivel federal se toman en @PresidenciaMX". Se prevé que entre jueves y viernes el CEN del PRI emita la convocatoria para aspirantes a senador y a diputados federales. –El Universal 7 A, Reforma 14 A

La impunidad frustra a los mexicanos: OCDE (Entrevista a José Ángel Gurría).

- La impunidad por los actos de corrupción en México "indigna y frustra" a los ciudadanos, afirma el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño. "Hay que afinar los sistemas [de justicia] para que quienes tengan una mala idea calculen que hay una alta probabilidad de que se les castigue, y así se evite el abuso del que hoy hablamos y que nos tiene muy indignados y frustrados", dice en entrevista con EL UNIVERSAL. Asegura que las instituciones en México actúan y funcionan, y como ejemplo están los casos de los ex gobernadores detenidos que cometieron "faltas inaceptables y que abusaron de sus competencias, capacidades y prerrogativas".

SINTESIS INFORMATIVA



Sin embargo, reconoce que aunque varios de ellos están presos, los que son prófugos de la justicia generan "escándalo y gran frustración". Gurría considera que después de las reformas aprobadas en el sexenio ahora quedan pendientes cambios en Estado de derecho, justicia y seguridad, temas que están "íntimamente relacionados con las expectativas y el comportamiento económico de inversionistas". Sin importar quién gane las elecciones presidenciales de 2018, el titular de la OCDE dice que los grados de libertad para su gestión no son ilimitados, porque van a estar restringidos, controlados o matizados por las instituciones del país. —**El Universal**, PP 1-3